

# Mobile Pumptracks

Pump and jump – dies bieten Pumptracks für viele Bewegungsformen mit oder ohne Rollen. Jung bis Alt kann sich mit dem eigenen Körper frei bewegen und sich an seine Grenzen wagen. Pumptracks erfreuen sich grosser Beliebtheit.

## Hype mobiler Pumptracks

Seit nunmehr bald zehn Jahren können bei der Kantonalen Sportfachstelle Solothurn Pumptracks gemietet werden. Die Begeisterung in der Bevölkerung war von Anfang an riesig. Etliche Gemeinden haben in der Zwischenzeit eigene Anlagen angeschafft oder bauen lassen. Anfänglich wurde den Gemeinden von der Kantonalen Sportfachstelle eine Anlage gratis zur Verfügung gestellt. Mittlerweile sind zwei solche Anlagen im Einsatz und kostenpflichtig. Die Kantonale Sportfachstelle beliefert rund 20 Gemeinden pro Jahr mit ihren Pumptracks. Vor Ort muss sichergestellt sein, dass mindestens vier Personen seitens der Mietenden beim Auf- und Abbau während rund zweieinhalb Stunden zur Verfügung stehen und mithelfen.

## Spass für Gross und Klein

Angesprochen werden alle Altersklassen. Bereits die Kleinsten können sich zu Fuss auf die Wellen-/Muldenbahn begeben und ihren Mut beweisen. Tausende Kilometer werden aber auch auf Kickboards oder Pumptrack-Fahrrädern zurückgelegt. Dies soll idealerweise durch reines «Pumpen», ohne in die Pedale zu treten, geschehen. Gegenseitige Rücksichtnahme und Toleranz sind gefragt, damit keine Unfälle entstehen. Auf den Anlagen könnten auch Wettkämpfe durchgeführt werden. Dementsprechend gross ist die Schere zwischen Anfängerinnen und Anfängern sowie Profis.

## Angebot der Kantonalen Sportfachstelle

Für die Ausleihe eines Pumptracks werden folgende Dienstleistungen bereitgestellt:



Foto: DBK Dominic Müller

Der mobile Pumptrack bereichert eine Schulanlage.

- Vermietung mobiler Pumptracks
- Anlieferung mit Lastwagen
- Unterstützung beim Auf- und Abbau
- Vermietung von Pumptrack-Fahrrädern in verschiedenen Grössen (auf Wunsch)

## Leistungserbringung durch Mietende

Für die Mietenden eines Pumptracks gilt Folgendes zu beachten:

- Unterstützung beim Auf- und Abbau mit mindestens vier Personen
- Übernahme der Kosten
- Sicheres Aufbewahren der gemieteten Fahrräder

## Kosten

Nachdem jahrelang gratis von den Pumptracks der Kantonalen Sportfachstelle profitiert werden konnte, wurde mittlerweile eine Kostenbeteiligung eingeführt. Für eine Dauer von drei Wochen wird ein Unkostenbeitrag von 1000 Franken in Rechnung

gestellt. Für weitere 500 Franken sind leihweise zehn Fahrräder und Helme enthalten.

## Verfügbarkeit

Beide Anlagen sind in der Regel weit im Voraus ausgebucht. Wer vom Angebot profitieren möchte, muss sich frühzeitig melden.

Für 2025 hat es im Frühjahr sowie im Herbst noch freie Zeitfenster. Es kann auch bereits schon für 2026 angefragt werden.

Kontakt Kantonale Sportfachstelle Solothurn

Falls Sie sich als Gemeinde oder Schule für das Angebot interessieren, melden Sie sich unter: [sport@dbk.so.ch](mailto:sport@dbk.so.ch), 032 627 84 44

SPORTFACHSTELLE  
KANTON SOLOTHURN